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МОЙ ДОМ БОЛЬШЕ 
НЕ КРЕПОСТЬ?

4 СТР. 7 СТР. 8 СТР.

ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЕ КАНИКУЛЫ МАМ, ПАП, 
ПОШЛИ ГУЛЯТЬ!

От сноса теперь не застрахована 
ни одна многоэтажка

Как должникам-пенсионерам получить 
рассрочку по исполнительным документам 
о взыскании задолженности по кредитному 
договору в период пандемии?

Или, Как отвлечь 
детей зимой от гаджетов.
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СВОИХ НЕ БРОСАЕМ
ПЕНСИЯ – 30 ТЫС. РУБЛЕЙ – 
ЭТО СПРАВЕДЛИВО!СТР.  4 СТР.  2

Александр ТЕРЕНТЬЕВ 
депутат Государственной Думы РФ, 

руководитель регионального отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае

Уважаемые земляки! 
Пусть этот год станет для 
каждого жителя Алтайского 
края  справедливым, благопо-
лучным, успешным, и, конечно, 

здоровым. Пусть в семьях 
будет тепло и уютно. Будут 
здоровы родители. Искренне 

радуются сказке дети! 
И пусть в 2021-м обязательно 

случится то самое чудо, 
в которое мы все по-
настоящему верим!
С НОВЫМ ГОДОМ! 

С Новы�, 2021 год� !
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ПЕНСИЯ  
30 ТЫС. РУБЛЕЙ  
ЭТО СПРАВЕДЛИВО!

УЧАТ  В ШКОЛЕ! 

Об этом заявил лидер СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ Сергей Миронов, от-
метив что поднятие пенсии в два раза 
многие граждане сочли бы подходя-
щим. Но существующая пенсионная 
система, как ее ни латай, не сможет 
справиться с этой задачей. Экономи-
ческий блок правительства должен 
это признать. СР предлагает создать 
новую пенсионную систему в России 

и платить пенсионерам деньги напря-
мую из бюджета.

Экономия на стариках – это пре-
ступление! Но большинство продол-
жает проталкивать так называемые 
«технические» законы, из-за которых 
пенсионеры теряют 2,3%  от средней 
пенсии – это 380 рублей в месяц, 4800 
рублей в год, 160 миллиардов в мас-
штабах страны.

«Вы хотите погубить российское образование?» – публично спросил 
у чиновников от образования лидер эсеров Сергей Миронов, комменти-
руя меры, упорно продвигающие приравнивание дистанта к норме.  Многие 
учителя уверены, что удаленное обучение поставит крест на российском 

образовании. Практика показала, что знания, по-
лученные школьниками в период изоляции, очень 
слабые, губительна удаленка и для здоровья уче-
ников. Вера в то, что дистант лишь временное яв-
ление, все более ослабевает. СР будет продолжать 
отстаивать классическое образование и школьного 
учителя. Учат – в школе, и лишь это – норма!

КРАЮШКА КРИЗИСА

– Четвертая четверть 2019–2020 учебного года в школе пропала полностью 
из-за дистанционки. Материал в учебнике написан на пяти-семи страницах. И я 
выдавала ребятишкам урок буквально за 10–15 минут. Плюс домашнее задание, 
тесты и так далее. А дети ведь очень разные. Кому-то хватает 10–15 минут, 
чтобы ответить потом на пятерку, кому-то – явно недостаточно.

Этот учебный год мы вроде бы начали. Но, представьте себе, ученикам де-
вятого класса дали ВПР за... восьмой класс! Наше министерство просвещения 
догоняет те мероприятия, которые у них пропали за четвертую четверть. 
Поэтому я категорически против дистанционного обучения. Только если в 
крайнем случае и на очень короткий срок.

УЧИТЕЛЯ ГОВОРЯТ
Людмила ИВАННИКОВА,
учитель истории и обществознания из Крутихи:

Главный российский эсер Сергей Миронов предложил 
поддержать малоимущих граждан деньгами к Новому году.  

2020-й стал самым трудным годом за последние пару десятков лет. Многие 
россияне, особенно самые нуждающиеся, оказались в сложной экономической 
ситуации. В связи с этим Правительство могло бы прийти на помощь. «Труднее, 
как всегда, пришлось самым нуждающимся, в том числе малоимущим и много-
детным семьям, пенсионерам и инвалидам. Многим из них придется обойтись 
без новогоднего праздничного стола. В связи с этим предлагаю правительству 
подумать над проведением единовременных денежных выплат для них», – за-
явил политик на «Радио-1». Миронов предложил сделать это по аналогии с вы-
платой 10 тысяч рублей семьям с детьми. «Это позволит им хоть на Новый год 
почувствовать заботу государства».

Напомним, что СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ неоднократно, с трибуны Го-
сударственной Думы, в регионах, в том числе и в Алтайском крае, пред-
лагала продлить единовременные выплаты малоимущим и многодетным 
семьям, пенсионерам и инвалидам, а также подрастающему поколению в 
возрасте 16–18 лет. 

Главное условие эсеров – сделать единовременные выплаты указан-
ным выше категориям населения постоянными, пока не пойдет на спад 
ситуация с пандемией коронавируса.

Рост потребления хлеба в России – 
сигнал властям о падении доходов 
граждан. Более чем на 60 тысяч 
тонн вырастут продажи хлебопро-
дукции в 2020 году.  

«Рост потребления мучных изделий 
традиционно указывает на кризис и 
наглядно иллюстрирует сухие цифры 
статистики: реальные доходы граж-
дан во втором квартале снизились на 
8,4%, а в третьем – на 4,8%», – заявил 
Сергей Миронов, отметив, что такой 
же рост потребления хлеба был во вре-
мя кризиса в 2008 году.

Для сохранения социальной стабиль-
ности СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ призывает 
правительство, власти регионов и пар-
ламентское большинство принять меры 
помощи малообеспеченным категориям 
населения, каких в стране миллионы, на-
стаивает лидер эсеров.  

«Причем нельзя ограничиваться 
только разовыми выплатами, иначе 
кризис пройдет, а бедность оста-
нется, в том числе и бедность рабо-
тающих. Пора начинать структур-
ные реформы пенсионной системы, 
фонда медицинского страхования, 
переходить к справедливой методике 
расчета МРОТ и предпринимать дру-
гие меры, которые предлагает наша 
партия», – сказал главный эсер.

Счетная палата нашла 

МИЛЛИАРДЫ РУБЛЕЙ, 
недоплаченных российским 

пенсионерам 

Из-за увеличения пенсионного возраста россияне теряют сотни тысяч 
рублей.   В среднем в нашей стране: 

недоплачивают женщине за восемь лет – 1 269 888 РУБ. 
недоплачивают мужчине за пять лет – 793 680 РУБ. 

По рекомендациям Международной 
организации труда пенсионные 

выплаты должны составлять  

5060% ОТ ДОХОДА

ОКОЛО 75%
родителей 

категорически 
против учебы 

дома

Сергей Миронов призвал чиновников прислушаться
к учителям и родителям и отказаться от этой затеи.

10 ТЫСЯЧ 
РУБЛЕЙ  
К ПРАЗДНИКУ

С использованием материалов официального сайта spravedlivo.ru
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ПОЧЕМУ ЗА ВСЕ 
ДОЛЖНЫ 

ПЛАТИТЬ ЛЮДИ?
Лидер СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Алтайском крае, 

депутат Государственной Думы Александр Терентьев 
подвел итоги сложного 2020-го

О несправедливых решениях власти, из-за которых 
процветает бедность, о катастрофе, разделившей 
жизнь на до и после, о препятствиях, преодолеваемых 
лишь упорным каждодневным трудом, о гибели рос-
сийского образования и силе человека, о том, что уда-
лось реализовать СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ и что еще 

предстоит сделать…

Про главное

Идеи социальной справедливо-
сти  – это основа спокойствия и благо-
состояния общества. То, то что сегодня 
происходит – когда человек человеку 
враг, процветает зависть, алчность, же-
стокость, – это, действительно, пугает. 
И наверно, первостепенной задачей 
депутата становится – объяснить, до-
стучаться. Именно мы сегодня должны 
идти к людям и рассказывать, как мож-
но развернуть этот корабль, плывущий 
в бездну в русло справедливости. Я по-
ставил перед депутатами всех уровней - 
и краевых, и на местах – усилить работу 
с избирателями. Главная ценность госу-
дарства – это люди!  

Про выборы

Все действия, которые сегодня проис-
ходят: изменения избирательного зако-
нодательства, «игры» с едиными днями 
голосования – все направлено на то, что-
бы люди не ходили голосовать. Я считаю, 
что голосование нужно сделать обяза-

тельным. Это долг каждого гражданина, 
и его неисполнение должно регламен-
тироваться законодательно. Только так 
мы увидим реальное волеизъявление и 
услышим наших сограждан.

Про школу

Образование в России нужно спасать. 
Уровень грамотности наших детей сегод-
ня пугает, а все разговоры о замене шко-
лы на дистант – это еще один серьезный 
звонок. Скоро человек со скальпелем 
будет страшнее, чем человек с дубиной 
за углом. Нас просто некому будет лечить 
и учить. СР считает, что медлить с ре-
формой образования нельзя. Нам нужна 
здоровая и сильная нация, учить которую 
нужно в школах!

Про пандемию

Пандемия – это катастрофа, послед-
ствия которой мы пока не понимаем. 
Но точно мир не будет таким как был. 
Она сломала очень многое, очень силь-
но затормозила. Но самое главное – она 
отразилась на здоровье наших людей. 
И сейчас государство просто обязано 
заняться изучением этого явления и ре-
абилитацией всей переболевших. Под-
ключить все детские лагеря, здравницы, 
санатории и курорты.

Про деньги

Федеральный бюджет – это лоскут-
ное одеяло, которое они постоянно 
латают, и почему-то за счет людей. Не-
ужели они думают, что мы не видим 
того, что цена на нефть упала, а на не-

фтепродукты осталась такой же; не 
понимаем, для чего подняли НДС, для 
чего увеличили пенсионный возраст? 
Понимаем, и поэтому СР проголосовала 
против такого бюджета. Это не развитие 
и даже не топтание на месте, а плавное 
скатывание.   

Изменить бюджет можно только на 
выборах. Если люди осознанно придут на 
выборы и выскажут свою позицию в бюл-
летене – нравится им такая жизнь или 
нет – то и бюджет будет формироваться 
совсем с другими цифрами. И не только 
называться социальным, но и быть на-
правленным на развитие региона и рост 
благосостояния людей.

Про планы

Радует, что, несмотря ни на что, рас-
тет процент наших побед. Прокуратура 
реагирует. Хотелось бы, чтобы и власть 

не делала из нас революционеров, а на-
чала слушать. Невозможно по щелчку 
взять и сделать мир справедливым. Мы 
предлагаем новый путь развития: кар-
динально поменять систему, поставить 
ее с головы на ноги, чтобы она смотре-
ла на мир правильным, светлым, вооду-

шевленным взглядом. Сегодня же рас-
севшиеся по администрациям пытаются 
кнутом подгонять двух коров, которые 
вот-вот упадут. Так быть не должно. И мы 
будем биться за интересы наших людей, 
чтобы общество было спокойное, благо-
состояние граждан росло. Прогрессив-
ная шкала налогообложения росла: уже 
есть победа – 15%. Идем дальше, наша 
цель – 65%. Мы будем делать все, что-
бы сократить разрыв между богатыми и 
бедными, и уверен – в ближайшие годы 
мы это увидим: черные деньги пойдут в 
бюджет и будут работать.

– Мы всегда стараемся отстра-
ивать очень мощную систему кон-
троля на выборах и знаем, что от 
урны с бюллетенями – главный 
принцип – нельзя отводить гла-
за ни на минуту. Это базовая ин-
струкция наблюдателей: отошел 
на 10 минут  – результат потерял. 
А тут получится, что урны будут 
находиться в течение трех дней 
непонятно где и непонятно кем кон-
тролироваться. Отсюда большие 
сомнения в легитимности и чест-
ности результатов.

Владислав Вакаев
депутат АКЗС, 
фракция СР 

О трех днях 
голосования:

Александр Молотов

– В краевом бюджете на 2021 год учтены поправки нашей фракции бо-
лее чем на 1,6 млрд. рублей. Из них 1 млрд. руб. будет направлен на при-
обретение медицинского оборудования, ещё плюс 100 млн руб. по нашему 
предложению добавили на закуп медикаментов для льготников. Да, крае-
вой бюджет не идеален. Есть вопросы, над которыми нам ещё предстоит 
потрудиться, прежде всего, необходим контроль за надлежащим его ис-
полнением. СР – оппозиция, но оппозиция конструктивная. Мы работаем 
по принципу критикуешь – предлагай, поэтому обязательно продолжим 
настаивать на рассмотрении в краевом парламенте всех значимых и бо-
лезненных вопросов, с которыми к нам обращаются избиратели.

руководитель 
фракции СР в АКЗС:

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
приумножит 
представительство 
в Государственной Думе 
и в Алтайском краевом 
Законодательном Собрании

Анна Коваленко оставила за собой пост 
Секретаря Бюро Совета регионального от-
деления СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Алтай-
ском крае. Ее переизбрали большинством 
голосов 3 декабря. 

НАЗНАЧЕНИЕ
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Коротко о главных победах справедливости на местах
Ровно год назад в газете «Справедливая Россия. Алтайский край» появилась 
рубрика «уМЕСТНная инициатива», ставшая одной из самых любимых у 
наших читателей. Чего греха таить, очень часто «сор из избы» глубинка не 
выносит, и те проблемы, которые возникают в наших муниципалитетах, 
остаются за рамками новостных лент. И это несправедливо. Ведь именно 
помощь людям, попавшим в сложную ситуацию, – главная задача народ-
ных избранников. СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ продолжает рассказывать обо 
всем (и даже чуточку больше), что происходит на местах, и как нам удается 
с этим справляться.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ запустила акцию по сбору подписей за возврат прямых 
выборов мэра и в Рубцовске. Потому что только всенародно избранный глава будет 
по максимуму стараться решить многочисленные городские проблемы. 

Реакция на призыв эсеров не заставила себя ждать. Приходят люди разных возрастов и 
социальных категорий, побывали члены общественной организации, представляющей по-
страдавших от ядерных испытаний на Семипалатинском полигоне, Общества инвалидов и 
предложили помощь в сборе подписей. Потому что это важно для горожан. Всего же, по 
данным на 7 декабря, собрано уже свыше 600 подписей рубцовчан под призывом эсеров 
вернуть всенародные выборы градоначальника.  

По сигналу СР прокуратура Павловского района защитила права ветерана 
Великой Отечественной войны, который благодаря «вольному» толкованию 
законодательства павловскими чиновниками чуть не оказался без юбилей-
ной выплаты. Кто бы мог подумать, что придется доказывать вклад участни-
ка войны в суде?! Когда Александр Терентьев направил депутатский запрос 
прокурору края, надзорные органы, конечно, признали бюрократические 
ошибки и права ветерана. Но чтобы получить положенную выплату по пре-
зидентскому Указу № 100, символическую благодарность от государства за 
бесценный подвиг, Павлу Ивановичу Кацину и его дочери пришлось похо-
дить по инстанциям и судам. 

Справедливость была восстановлена, деньги были перечис-
лены в полном объеме, за что семья Кациных, искренне благо-
дарит СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ, они уверены, что в одиночку 
они бы остались за страницей этой истории.

РУБЦОВСК

Со здоровьем шутки плохи! Каждый льготник должен быть уверен, что 
получит нужное ему лекарство как положено. Если есть сигнал о перебоях 
– реакция СР молниеносна. К сожалению, 2020-й начался с перебоев.  

Уже в начале года депутаты фракции «Справедливая Россия» 
в БГД пошли в рейд по аптекам краевой столицы.  

Очереди – десятки льготников, в основном пожилые, инвалиды, мно-
гие с костылями, ждут… и не всем достанется. Депутатский запрос от 
Александра Терентьева известил о ситуации с льготными лекарствами 
в аптеках города прокуратуру края. Прокурор признал лекарственное 
обеспечение льготников неудовлетворительным и подтвердил, что при-
нимаемые меры по его организации недостаточны. Досталось и министру 
здравоохранения края, а также руководителям АО «Аптека 306» и АКГУП 
«Аптеки Алтая». Но главное – ситуация разрешилась.

Уже скоро год, как был назначен очередной мэр Барнау-
ла, который еще накануне конкурса терпел полное фиаско 
в борьбе со снегом.  (Интересно, извлек ли Вячеслав Франк 
урок, или нынешней зимой снег снова станет новостью для 
городских властей… – Прим. Ред.). Депутаты фракции 
«Справедливая Россия» в БГД предложили конкурсан-
там снять свои кандидатуры и совместными усилиями 
вернуть прямые выборы градоначальника.  

«Вернем бийчанам голоса!» – с таким призывом 
вышли в ноябре в нескольких районах наукограда 
пикетчики СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. На их призыв 
только за день откликнулись более 200 горожан.

«Люди подходят и ставят подписи, независимо от со-
циального статуса, профессии, возраста, потому что важ-
но», – отметила лидер бийских эсеров Елена Речкова. 
Всего же, по ее информации, на 7 декабря собрано около 
700 подписей за прямые выборы мэра.

СПРАВоцировали... 
прокуратуру навести порядок 
со льготными лекарствами

КАК ТОЛЬКО НЕ СТЫДНО?
или … Сами себе указ

ЧРЕЗВЫЧАЙНО 
ВАЖНАЯ СИТУАЦИЯ, 
 Или... верните выборы!

БАРНАУЛ

БИЙСК

ПАВЛОВСКИЙ РАЙОН

со льготными лекарствами

ОНИ ЗАСЛУЖИЛИ...

БАРНАУЛСВОИХ 
НЕ БРОСАЕМ

Много лет алтайские справедливороссы борются за помощь «де-
тям войны». Законодательные инициативы эсеров упорно блокиру-
ются парламентским большинством. Бабушки и дедушки, которые 
не знали детства из-за жестокой войны, ждут... что и о них вспомнит 
государство.

Депутат Госдумы, лидер алтайских справедливороссов Александр Терен-
тьев лично обратился к губернатору Алтайского края Виктору Томенко для 
восстановления социальной справедливости хотя бы в юбилейный год – год 
75-летия Победы. И лед тронулся! Губернатор поддержал инициативу эсеров. 
«Дети войны» получили по 2000 рублей из краевого бюджета.



5

ВМЕСТЕ В ТРУДНУЮ МИНУТУ

ПОМУСОР     ИЛИ И БРОСИЛИ?

РУЧНАЯ БУХГАЛТЕРИЯ 
Алтайские эсеры помогли с жильем многодет-

ной семье из села Шульгин Лог.  Их дома попали в 
зону оползня и грозили обрушением в любой момент. 
После обращения к Александру Терентьеву у семьи 
появилось новое жилье. Долгожданное новоселье со-
стоялось 8 декабря 2019 года. По словам многодетной 
мамы (три дочери) Ирины Красиловой, зимой провер-
ку на прочность новострой выдержал с честью: дом по-
строен очень качественно, печка теплая.  

Никакого отдыха! Целыми днями и гав, и гав! – жите-
ли Новоалтайска обратились в общественную прием-
ную партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в городе Ново-
алтайске с просьбой помочь им восстановить тишину. 
Депутат Новоалтайского горсобрания, эсер Евге-
ний Юдин направил запрос в городскую прокура-
туру с просьбой инициировать проверку и принять 
меры прокурорского реагирования, подключилось 
телевидение. Есть основание полагать, что стороны су-
меют договориться – справедливость и право соседей 
приюта на тишину и покой будут восстановлены. 

Учителя из Алейска в этом учебном году существен-
но потеряли в заработной плате, – рассказывают в кол-
лективном обращении педагоги. Базовая часть еле до-
тягивает до МРОТ, стимулирующие сократили сначала 
наполовину, а затем и полностью. В итоге у некоторых 
педагогов зарплата снизилась более чем на 10 тысяч 
рублей ежемесячно! Нагрузка же осталось на преж-
нем уровне. Что за «математика» происходит в школах 
Алейска, будет разбираться Министерство образова-
ния и науки Алтайского края, куда обратился депутат 

ГД, лидер алтайских эсеров Александр Терентьев.
Главное не допустить, чтобы «вирус», который сде-

лал очевидным для всех кризис в сфере медицины, 
вызванный нехваткой сотрудников, в том числе из-за 
нежелания молодых специалистов работать за такие 
низкие зарплаты, не добрался до сферы образования. 
Ведь ситуация уже напоминает коллапс, вызванный 
нехваткой педагогов в муниципалитетах: тем, кто оста-
лись, приходится работать за мизерные зарплаты, вы-
полняя важную социальную функцию.

Районным чиновникам пришлось одуматься и отме-
нить «неожиданный подарок» к 8 Марта для педагогов 
Саввушкинской средней школы. Свой приказ об отмене 
прибавки к зарплате (распоряжение о которой прави-
тельство края приняло в мае 2019 года) после вмеша-
тельства СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ они были вынуждены 
оперативно аннулировать.

В конце июля этого года в рамках федерального 
проекта «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – детям» по ини-
циативе депутата ГД Александра Терентьева в од-
ном из дворов Рубцовска появилась новая яркая 
детская площадка.  Жители остались так довольны, 
что захотели побольше таких площадок – в каждый 
двор. Эсеры вместе с рубцовчанами подготовили кол-
лективный запрос к мэру с просьбой включить вну-
триквартальное пространство МКД в программу по 
благоустройству дворовых территорий, отмечает ру-
ководитель МО в Рубцовске Сергей Сущевский.

Барнаульским эсерам удалось затормозить по-
вышение проезда в общественном транспорте. 
Напомним, в конце сентября КСЦ принял решение 
предложить горадминистрации увеличить тарифы на 
проезд и проездные в общественном транспорте Бар-
наула с 1 ноября 2020 года. Депутаты СР нашли обосно-
вания для мэра города Вячеслава Франка не спешить с 
этим шагом, особенно в непростой период пандемии, 
когда каждый рубль на счету. Призыв партийцев был 
услышан. Автобусы продолжают возить пассажиров по 
23 рубля.   

ФАС России подтвердила справедливороссам неза-
конность завышенного тарифа на тепло в Славгороде. 
Борьба славгородцев за реальный тариф на тепло, 
длившаяся с осени прошлого года, завершилась их по-
бедой. Во многом благодаря настойчивой и после-
довательной поддержке депутата ГД Александра 
Терентьева. На защиту законных интересов горожан 
он призвал в союзники ФАС России, которая признала 
завышенный тариф на теплоснабжение и предписала 
краевым чиновникам исправить нарушения. Очеред-
ная жирная «двойка» городским властям, и теперь уже 
экс-градоначальнику Славгорода, новостями о кото-
рых пестрят заголовки СМИ. 

АЛЕЙСК

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ не даст замолчать проблемы с вывозом ТКО

«СПАСИБО!» 
ОТ НОВОСЕЛОВ 

ГРОМКИЙ ПРИЮТ 

А У НАС ВО ДВОРЕ 

КАЖДЫЙ РУБЛЬ 
НА СЧЕТУ

Регоператор по вывозу ТКО выставил тысяч-
ные счета жителям Куеты, разместив к тому же 
контейнеры за несколько километров от микро-
района. Но его жители вовремя обратились 
за помощью в Общественную приемную 
Александра Терентьева и попросили разо-
браться в правомерности взимания с них 
платы за вывоз мусора. Депутатский запрос в 
прокуратуру сделал свое дело, и контейнерную 
площадку перенесли ближе. Но вот перерасчета 
пока не сделали, видимо, ждут «пинка» после 
второго запроса. Ну что же, бумага все стерпит, 
запрос отправлен.

КУЕТА

ЭТО ИЗДЕВАТЕЛЬСТВО

ПРОВЕРОЧНАЯ РАБОТА

А ВАМ НЕ ПОВЫСИЛИ... 

ЧТО И ТРЕБОВАЛОСЬ 
ДОКАЗАТЬ! 

Почему в Троицком районе счета за вывоз ТКО приходят к 
давно усопшим жильцам, вместо контейнеров на площадках 
стоят таблички с указанием места сбора мусора, а вывозят его 
несвоевременно, но плату взимают регулярно – это перечень 
основных претензий жителей к региональному оператору и 
местным властям. В ситуации пришлось разбираться помощ-
никам депутата Государственной Думы Александра Терентьева. 
Заместитель руководителя Госинспекции Алтайского края Сер-
гей Гричанов подтвердил, что действительно коммунальная ус-
луга потребителям нескольких поселков Троицкого района «с 1 
сентября 2019 года по 31 января 2020 года предоставлялась АО 
„ЭКО-Комплекс“ с нарушением периодичности». При этом сни-
жение размера платы за оказание услуг с перерывами, превы-
шающими установленную продолжительность, региональным 
оператором не производилось.

МЕРТВЫЕ ДУШИ?! 
ТРОИЦКИЙ РАЙОН

ЗМЕИНОГОРСКИЙ РАЙОН 

СОВЕТСКИЙ РАЙОН 

НОВОАЛТАЙСК 

РУБЦОВСК 

БАРНАУЛ

СЛАВГОРОД 

«Выхода два – либо менять закон, 
либо подстраиваться и искать оптималь-

ное решение на конкретной территории»,  –
отметил глава Сибирского сельсовета Первомайского района 

Олег Боронин на уМЕСТной инициативе СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

Есть полная уверенность, что вся 
эта мусорная история еще долго 
будет снабжать жителей необо-
снованными счетами, ведомства 
– тупиковыми запросами, а рего-
ператоров – «плевками в спину».  

NB

По инициативе Александра Терентьева весной – летом была организована раздача 
продуктовых наборов малоимущим и многодетным семьям. Накануне нового учебного 
года организована помощь канцелярией для многодетных семей.

Л

1000 1500продуктовых 
наборов

около
канцелярских 
наборов

География 
Барнаул, Бийск, Рубцовск, 
Заринск, Славгород, 
Первомайский, Заринский 
и Каменский районы. 

География
Барнаул, Рубцовск, 
Чарышский, Солтонский 
Крутихинский, 
Шипуновский районы.

ЧТО И ТРЕБОВАЛОСЬ 
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С легкой руки думского большинства 
принят в первом чтении законопроект, 
разрешающий принудительный снос 
многоквартирных домов, даже не ава-
рийных, при этом мнение более 30 про-
центов собственников по факту игнори-
руется, так как для принятия решения 
нужно согласие лишь двух третей. Резон-
но спросить: для кого у нас принимаются 
законы? Для людей? Или для лоббирова-
ния чьих-то интересов?

17 ноября голосование Государственной 
Думы по двум законопроектам, направленным 
на регулирование отношений, связанных с об-
новлением жилищного фонда в стране, дало 
показательный ответ на этот вопрос. Первый 
законопроект фракции «Справедливая Россия» 
«О реновации жилищного фонда в Российской 
Федерации», который позволил бы перестать 
«копить» ветхое и аварийное жилье, ликви-
дировать коммуналки и улучшить жилищные 
условия очередников, при этом защищая жи-
лищные и имущественные права всех граждан, 
не нашел поддержки большинства.

А вот изменения в Градостроительный ко-
декс РФ, которые по факту развязывают руки 
застройщикам и чиновникам и разрешают 
сносить любые неугодные многоэтажные 
дома, даже если они еще вполне пригодны для 

жизни и полностью устраивают собственни-
ков, приняли в первом чтении. И где гарантия, 
что предложенное взамен жилье будет ком-
фортным? Не прямое ли это нарушение одного 
из важнейших конституционных прав? Почему 
законодатель позволяет себе запросто «урни-
ровать» мнение одной трети жильцов? 

Вместо того чтобы действительно решать 
наболевшие и уже набившие оскомину про-
блемы переселения граждан из домов, ко-
торые вот-вот обрушатся, известная партия, 
прячась якобы за благими целями, закрепляет 
выгодные нормы в закон.  

Людмила Суслова
депутат фракции «Справедливая Россия» 
в АКЗС, руководитель партийного 
движения «Коммунальный Дозор»:

– Изменения, которые большинство пытается протащить в Градо-
строительный кодекс, – это не закон, это узаконивание коррупционных 
схем. Это фактически дает разрешение региональной власти и муниципа-
литетам принимать программу сноса любого жилья, даже неаварийного. 
При этом собственник пусть «подождет за дверью». Ведь даже если человек 
будет не согласен, а две трети сказали да – в принудительном порядке, че-
рез суд заставят переехать или взять компенсацию. Будет ли эта замена 
соразмерной и устраивать обе стороны – тоже вопрос весьма спорный. К 
примеру, не каждому человеку, полжизни прожившему в центре Барнаула, где 
рядом школа, сад, работа, удобно переехать в отдаленные районы. 

Возмутительно, что они не считают этот вопрос достаточно важ-
ным (а именно по таким вопросам в ЖК требуется 100% согласие соб-
ственников) и считают достаточным мнение части людей. То есть сосед 
может принять за меня такое решение, и меня заставят, по данной норме 
закона, заключить договор, согласиться на снос и переехать туда, куда по-
кажут пальцем? 

Сегодня и так небывалая напряженность в обществе – пандемия дер-
жит в постоянном тонусе, непонятны перспективы будущего, и в этот 
период принимать ТАКОЙ закон. Это немыслимо! Для наших людей жилье – 
это святое. Безусловно, мы будем бить во все колокола. И будем бороться 
за наших людей.

ВАШЕ ПРАВОПОЛЕЗНЫЕ СОВЕТЫСПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ДЕТЯМАКТУАЛЬНОКОММУНАЛЬНЫЙ

НЕ ДОПУСТИТЬ! 
Депутаты от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ во всех регионах выйдут 
с законодательной инициативой о внесении в Государственную 
Думу поправок, гарантирующих соблюдение жилищных и иму-
щественных прав граждан.

От сноса теперь не застрахована 
ни одна многоэтажка

МОЙ ДОМ 
БОЛЬШЕ 
НЕ КРЕПОСТЬ?

Справедливороссы уверены, 
что реализация этого 
законопроекта приведет к 

нарушениям жилищных прав 
граждан в регионах;

игнорированию интересов 
людей в пользу строительных 
организаций;

многочисленным конфликтным 
ситуациям с региональными 
и местными властями;

длительным судебным тяжбам.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ продолжает освобождать 
барнаульцев от липовых долгов за холодную воду.  

Казалось бы, в мутной 
истории ДЕЗ-2 Ленинского 
района поставлена точка по-
сле вердикта Верховного суда 
РФ. Но нет, барнаульцы про-
должают получать квитанции 
с долгами, а СР – помогать им 
их вычеркивать. 

На удочку ДЭЗ-2 Ленинско-
го района в этот раз попала 
Валентина Козлова, на кото-
рой повис долг за 2016 год 
– 4200,53 руб. Центр защиты 
прав граждан «Справедливая 
Россия», куда женщина обра-
тилась со своей проблемой, 
расставил все точки над i. 

Напомним, что в то время 
жители установили индивиду-
альные приборы учета (ИПУ) 
холодного водоснабжения, 
а общедомового прибора 
учета (ОДПУ) водоснабжения 
не было. УК производила на-
числения жителям по ИПУ. 
Но Барнаульский водоканал 

выставил УК долг в размере 
25 млн руб. по нормативу, 
проигнорировав показания 
квартирных приборов уче-
та. Управляющая компания 
решила выйти из щекотливо-
го положения, распределив 

сумму долга между собствен-
никами квартир. Причем тех, 
кто в период отсутствия ОДПУ 
водоснабжения, по указке же 
управляющей компании, уста-
новил ИПУ. Как и Валентина 
Козлова.  

ДОЛГИ  ВНЕ ЗАКОНА 

ОЧЕРЕДНОЙ ЦИКЛ СЕМИНАРОВ
на самые актуальные темы ЖКХТатьяна МАЗУНИНА, 

руководитель ЦЗПГ «Справедливая Россия в Барнауле:

– Несмотря на то что предписания органа жилинспек-
ции об исключении таких «долгов» из платежных докумен-
тов в 2017–2018 годах были обжалованы ДЕЗ-2 Ленинского 
района в суде, Арбитражный суд Западно-Сибирского окру-
га 9 апреля 2019 года отказал в удовлетворении требова-
ний ДЕЗ-2 о признании недействительным одного из та-
ких предписаний Государственной инспекции Алтайского 
края (дело № А03-961/2017). Верховный суд РФ согласился с 
этим судебным актом. Следовательно, УК незаконно вы-
ставляла в качестве долга указанные суммы. 

ЦЗПГ обратился с жалобой в Госинспекцию, долг из кви-
танции и головную боль жильцов как рукой сняло.

Уважаемые жители! Приглашаем принять 
участие в цикле занятий по теме:

КОММУНАЛЬНЫЙ ДОЗОР

Актуальные изменения 
в жилищно-коммунальном законодательстве

Возможность  актуализации программы 
капитального ремонта
Варианты экономии  коммунального ресурса 
в целом по дому и конкретно в каждой квартире

1
2
3
Если вы хотите, чтобы Дозор помог решить ваш коммунальный 
вопрос, а также узнать подробности о ближайших 
запланированных семинарах: число, время, место...  

+7 913 240-44-75

ЗВОНИТЕ!
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ИСПОЛНИТЕЛЬНЫЕ КАНИКУЛЫ
В период пандемии пенсионеры-должники вправе оформить рассрочку долга по кредиту

КАТЕГОРИИ ГРАЖДАН, 
попадающих под 
«исполнительные каникулы»:

УСЛОВИЯ:

ПЕРИОД РАССРОЧКИ: 

ОГРАНИЧЕНИЯ ДЛЯ ДОЛЖНИКОВ НА ПЕРИОД РАССРОЧКИ:

ПОСЛЕДСТВИЯ НАРУШЕНИЯ ГРАФИКА ПОГАШЕНИЯ 
ЗАДОЛЖЕННОСТИ: 

ОГРАНИЧЕНИЯ ПО ПРИМЕНЕНИЮ 
МЕР ПРИНУДИТЕЛЬНОГО ИСПОЛ
НЕНИЯ В ПЕРИОД РАССРОЧКИ:

СПОСОБ 
ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ 
РАССРОЧКИ: 

ОФОРМЛЕНИЕ РАССРОЧКИ:

пенсионеры по старости;

получатели пенсии по инвалидности;

получатели пенсии по потере кормильца.

отсутствие иных источников дохода;

отсутствие недвижимости, кроме единственного жилья;

размер пенсии или пенсий составляет менее двух МРОТ;

размер кредитного долга до миллиона рублей. 

• однократно на условиях поэтап-
ного погашения задолженности в 
виде равных по сумме ежемесяч-
ных платежей на срок рассрочки.

Рассрочка предоставляется:

• на основании заявления, составленного в произвольной фор-
ме (форма заявления не утверждена);

• заявление подается непосредственно судебному приставу-ис-
полнителю; 

• к заявлению прикладываем график погашения задолженности;

• общую сумму долга делим на количество месяцев периода 
рассрочки, получаем равные по сумме ежемесячные платежи.

• не позднее чем до 1 июля 
2022 года. То есть для долж-
ников-пенсионеров рас-
срочка предоставляется на 
срок, указанный в заявле-
нии, но не позднее чем до 1 
июля 2022 года.  

СРОК РАССМОТРЕНИЯ 
ЗАЯВЛЕНИЯ:

• специальный срок 
не установлен;

• согласно общей норме рас-
смотрение заявления произво-
дится в течение 10 дней со дня 
поступления его к судебному 
приставу-исполнителю.

• запрет на выдачу поручительства и гарантии;

• запрет на отчуждение или обременение своего имущества. 

• отмена постановления о предоставлении рассрочки; 

• возвращение к общему порядку исполнительного производства;

• запрет на повторное обращение за рассрочкой. 

• запрещено применение мер и действий 
по возврату долга коллекторами.

НА ОСНОВАНИИ 
ФЗ от 20.07.2020 № 215-ФЗ «Об 
особенностях исполнения 
судебных актов, актов других 
органов и должностных лиц, 
а также возврата просрочен-
ной задолженности в период 
распространения новой ко-
ронавирусной инфекции»...

ВОПРОС

Как должникам-пенсионерам получить рассрочку по испол-
нительным документам (предъявленным до 1 октября 2020 
года) о взыскании задолженности по кредитному договору? 

 ОТВЕЧАЕТ

Оксана МОЛОДЫХ, 
руководитель 
Общественной 
приемной депутата ГД 
Александра Терентьева

получатели пенсии по потере кормильца.

Сергей 
МИРОНОВ

@mironov_ru

Граждане России погрязли в 
кредитах. Это самая насто-
ящая кабала! Во время пан-
демии ситуация усугубилась. 
Возможен социальный взрыв. 
Выход – кредитная амни-
стия! У государства есть 
деньги, надо помочь гражда-
нам, а не смотреть на про-
исходящее со стороны.

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Слышит! Действует! Помогает!

МЫ В СОЦСЕТЯХ

НАШИ КОНТАКТЫ
Со

хр
ан

ит
е!

  П
ри

го
ди

тс
я…

Фейсбук
spravedlivo.altay

Инстаграм
spravedlivo_altay

Вконтакте
spravedlivo_altay

Одноклассники
ok.ru/group/55679092588799

Телеграм
spravedlivo_barnaul

Общественная приемная депутата 
Государственной Думы РФ 
Александра Терентьева
Руководитель Оксана Молодых
г. Барнаул, пр. Социалистический, 26 (2-й этаж)
+7 (3852) 56-95-09, +7 (3852) 56-95-10
e-mail: tab_d@mail.ru

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Бийске
Руководитель Елена Речкова
г. Бийск, ул. Васильева, 35
+7 (3854) 30-66-65, +7 902 999-91-97  
elena-media@yandex.ru

Центр защиты прав граждан 
«Справедливая Россия»
Руководитель Татьяна Мазунина
г. Барнаул, ул. Деповская, 7, каб.116, 
+7 (3852) 29-90-99

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Барнауле
Руководитель Алексей Якунин
г. Барнаул, ул. Юрина, 194а, оф. 6 (цокольный этаж)
+7 960 951-11-42

Фракция «Справедливая Россия» 
в Алтайском краевом 
Законодательном Собрании
Руководитель Александр Молотов
г. Барнаул, ул. Анатолия, 81, каб.124
+7 (3852) 29-40-28
e-mail: sr_akzs@mail.ru

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Алтайском крае
Руководитель аппарата Анна Коваленко
г. Барнаул, ул. Деповская, 7, оф. А216
+7 (3852) 50-02-56
press-altsr@mail.ru
altai.spravedlivo.ru

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Троицком районе
Руководитель Наталья Гладышева
с. Троицкое, ул. Ленина, 7, оф. 9
+7 962 805-76-92

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Рубцовске
Руководитель Сергей Сущевский
г. Рубцовск, бульвар Победы, 8, каб. 9
+7 999 003-61-48
E-mail: diplomat.alt@mail.ru

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Новоалтайске
и Первомайском районе 
Руководитель Евгений Юдин (г. Новоалтайск) 
Лариса Колесникова (Первомайский р-он)
г. Новоалтайск, ул. Строительная, 38
+7 923 778-42-06

• запрещено обращение взыскания 
на пенсию;
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или Как отвлечь детей зимой от гаджетов
Ах ты, Зимушка-Зима! Только ты можешь заставить любого, 

несмотря ни на что, поверить в сказку. Когда ты кувырком с ле-
дяной горки наперегонки с шапкой; когда снежинки на ресни-
цах превратились в льдинки, но не покидаешь свою крепость, 
когда снежок разбивается, ударившись о твою щеку, тебе не-
много щиплет, но хочется попасть в ответ, и ты нагребаешь 
побольше снега; когда ничто так не греет руки, как бабушкино 
какао, которое в минус 30 особенно вкусное… начинается на-

стоящая жизнь.
Именно зимой мы начинаем все заново, даем обещание 

начать все с чистого листа, ставим самые важные цели. Но раз-
ве может быть что-то важнее семьи, здоровья и смеха наших 
детей! Давайте попробуем этой зимой подарить нашим детям 
настоящие зимние каникулы, а не «посиделки» в телефонах, 
компьютерах и телевизорах. Оставив виртуальный мир хоть 

ненадолго, выйди на улицу…

«ЗАХВАТ ЗНАМЕНИ» 

КОШКИ-МЫШКИ 
«ЗАРНИЦА» ИЛИ ЗИМНИЙ КВЕСТ

Александр 
НИКОЛАЙЧИК

Наталья 
ЛЕБЕДЕВА

Людмила 
ПЛЕШКОВА

Евгений
МАЛЕНКО

депутат АКЗС от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, тренер-
преподаватель военно-спортив-
ного клуба «Борец»:

руководитель местного отделения партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Ключевском районе:

руководитель местного от-
деления партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Мамонтовском районе, 
депутат Мамонтовского сельско-
го Совета:

руководитель местного отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Немецком национальном 
районе, тренер-преподаватель ДЮСШ по футболу:

– В детстве любил играть в хоккей, но не 
профессиональный, а дворовый, в валенках, 
в обычной зимней одежде, вместо шайбы дет-
ский мяч гоняли, даже турниры устраивали. 
Эмоции били через край, нас было не утащить 
домой.

Играть зимой на свежем воздухе – нужно 
обязательно! К примеру, мои воспитанники 
любят «сражаться за знамя» в лесу. Одна ко-
манда становится в круг, внутри которого на-
ходится «знамя», и стремится защитить его. 
Другая – атакует, пытаясь захватить «святыню» 
противников. Если защитник коснулся напада-
ющего, последний попадает в «тюрьму». 

Или играть в знаменитую «Царь горы», где 
используются уже элементы борьбы в до-
пустимых пределах: одна команда на возвы-
шении противодействует другой в захвате 
вершины, а ребята с удовольствием в игровой 
форме, на свежем воздухе, тренируют борцов-
ские навыки.

– Когда я работала воспитателем в детском саду, у на-
ших ребятишек самой любимой была игра «Кот Васька и 
мыши». 

Ребятишки водят хоровод, в центре которого мышка – 
это ее «домик», проговаривая или напевая слова. 

Мыши водят хоровод,
На лежанке дремлет кот,
Тише, мыши, не шумите,
Кота Ваську не будите,
Как проснется Васька-кот,
Разобьет весь хоровод.
Как только песенка кончилась, ребятки поднимают 

руки, не размыкая их – «дверки открываются», мышка 
выбегает наружу и бежит от кота, поджидавшего ее за 
пределами хоровода. Если тот успел поймать мышку, игра 
заканчивается. Кот не имеет права забегать в круг. Мышка 
не имеет права слишком долго находиться «в домике» во 
время погони – только забегать и сразу выбегать.

– Была, увы, забытая, но очень популярная у школьников 
в советские годы игра «Зарница». В ней все: и полуспортив-
ное ориентирование, и смекалка, и выносливость, и, конечно, 
азарт и стремление победить. В «Зарницу» играли почти весь 
день, иногда привлекали полевую кухню, чтобы накормить 
бойцов перловкой и напоить горячим чаем. 

А ведь игра-то и сейчас очень современна – настоящий 
квест: две команды получают карту с проложенной для каж-
дой из них трассой. Цель – опередить соперника и добыть 
знамя. Трасса изобилует различными препятствиями типа 
«минного поля» (закопанных в снегу дощечек) и заданиями, 
обозначенными на карте и местности условными знаками. 
«Подорвавшиеся» из игры выбывают, все как на войне, к по-
беде приходят не всем составом. Достигая промежуточной 
цели, команда получает новое задание. И вот, наконец, цель – 
знамя, у которого есть охрана, и чтобы добыть трофей, нужно 
преодолеть ее сопротивление. Нападающие не имеют права 
применять силу, их задача – не дать охранникам сорвать с них 
«погоны» (слегка прикрепленные к плечам лоскуты плотной 
ткани или картонки). Побеждает сильнейший!

– Как многодетная мама и как медик, я счи-
таю, что для закалки детского иммунитета, да и 
взрослого, нет ничего лучше активных игр на 
свежем воздухе. Особенно зимой! И очень ра-
дует, что наши дети еще не совсем разучились 
играть. К примеру, мы практикуем «казаки-
разбойники» – дети делятся на команды, «раз-
бойникам» дается фора, чтобы убежать и спря-
таться. Казаки их ищут по условным знакам. 
Нашел разбойника, должен его «зачеканить» 
и «выпытать» кодовое слово. Справился – по-
бедил. Главная трудность и в то же время из-
юминка зимой – запутать следы, потому что на 
снегу по ним легко определить, куда убежал 
противник. Но если подойти к этому с фанта-
зией, то, наоборот, можно еще ввести пресле-
дователей в заблуждение. 

А еще мы любим устраивать зимний кон-
курс – снежных фигур. В прошлом году побе-
дил снеговик… в коляске! 

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
запускает самый снежный 
конкурс для барнаульцев.

А мы – пингвинчики, 
а нам не холодно!

Участники делятся на две команды 
и выстраиваются в колонны на старте. 
Игроки обеих команд, которые стоят 
первыми, держат в руках мяч. По сигна-
лу ведущего они помещают мяч между 
ног и направляются к финишу со слова-
ми: «А мы – пингвинчики, а нам не хо-
лодно, а мы на севере живем!». Дойдя 
до финишной черты, игроки перебра-
сывают мяч своей команде.

Та команда, чей игрок пришел пер-
вым, получает очко. После этого веду-
щий дает сигнал следующим игрокам, 
и так далее.

Команда, чей игрок забывает приго-
варивать по пути, штрафуется на одно 
очко. В конце игры очки подсчитывают-
ся и объявляется победитель.

ПРЕДЛАГАЕМ ПОИГРАТЬ

КОНКУРС

А у нас А у нас 
во дворе!во дворе!

Все, что нужно для участия в 
конкурсе – создать у себя во дворе 
новогоднюю сказку. Полет фан-
тазии не ограничен. Причем труд 
может быть как индивидуальным, 
так и коллективным.

Поднимите новогоднее на-
строение всем двором. Получите 
невероятные эмоции, полезную 
прогулку на свежем воздухе и, 
конечно, зажигательные подар-
ки от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. А 
этот небольшой праздник обяза-
тельно останется Вам на память. 

Конкурс проводится в трёх номинациях: 
      «Новогодний  двор»        «Новогодняя Елка»      «Новогодний городок».
Итоги конкурса будут подведены с 20 по 30 декабря 2020 г.

Ждем ваши заявки по 19 декабря включительно, с указанием       
адреса двора;       ФИО;       контактного телефона активистов инициа-
тивной группы  в директ нашего Инстаграма – spravedlivo_barnaul.

Барнаул, дерзай! Включай фантазию на полную громкость и украшай…Барнаул, дерзай! Включай фантазию на полную громкость и украшай…

Мам, пап, пошли гулять!
«КАЗАКИ-РАЗБОЙНИКИ» 
И СНЕГОВИК В КОЛЯСКЕ
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